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Dengue e febre amarela 
voltam a ameaçar no RJ

Governo federal orienta a população a buscar os postos de vacinação e a redobrar cuidados

ALERTA NA SAÚDE

CIDADES\ PáG. 5 E NACIONAL\PáG. 6

Reprodução da internet 

Durante a enchente que alagou várias ruas no bairro Jardim Catarina, em São Gonçalo, moradores se assustaram com um jacaré 

Cedae reitera que água não traz riscos
Companhia garante que, a partir da próxima semana, água estará sem substância que provocou cheiro e gosto de terra

CIDADES\PáG. 4 

Moradores em 
meio ao caos 
após chuvas no 
Jardim Catarina
Moradores do bairro Jardim 
Catarina, em São Gonçalo, 
estão se unindo para arrecadar 
donativos e ajudar famílias que 
perderam tudo no temporal da 
última segunda-feira. Várias 
ruas ficaram alagadas e até 
mesmo um jacaré foi flagrado 
pelos moradores nadando na 
enxurrada. Eles reclamam da 
ausência da Prefeitura.  

CIDADES\PáG. 3

Reforço para os 
bombeiros nas 
praias da RO
A Prefeitura de Niterói entregou 
ontem três postos salva-vidas 
que serão usados pelo Corpo 
de Bombeiros nas praias de 
Piratininga e Itaipu, na Região 
Oceânica. Outros dois serão 
construídos em Camboinhas e 
Itacoatiara. 

CIDADES\PáG. 3

Justiça rejeita 
redução de horário 
das barcas

CIDADES\PáG. 4

São Gonçalo vai 
receber projeto
de segurança

PANORAMA RJ\PáG. 2

ESPORTES

Histórias de 
uma mulher 
centenária
Com entrada franca, 
o elogiado monólogo 
“Benedita”, que o Teatro 
Popular apresenta nesta 
sexta (17), às 20h, traz 
ao palco uma misteriosa 
contadora de histórias.

PáG. 7

CULTURA

Diney Araújo / Divulgação

Premiado espetáculo com Bruno 
Souza reúne humor e densidade

Toffoli adia  
aplicação do 
juiz de garantias
O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (SFT), ministro 
Dias Toffoli, adiou, por seis 
meses, a implementação pelo 
Poder Judiciário da figura do juiz 
de garantias, prevista para o dia 
23 deste mês.

NACIONAL\PáG. 6

Mais uma morte 
é associada à 
cerveja mineira

NACIONAL\PáG. 6

Reprodução Twitter

Flamengo e Fiorentina estão por detalhes de acertar o empréstimo do jogador por um ano

A um passo 
de vestir 
rubro-negro
Liberado pelo time italiano, 
Pedro chega ao Rio de Janeiro 
na sexta-feira para assinar 
com o Clube de Regatas do 
Flamengo. Além do acerto 
verbal com o atacante, o Rubro-
Negro apresentou oficialmente 
o zagueiro Gustavo Henrique 
nesta quarta.

PáG.8

Botafogo divulga 
grupo que inicia 
o Carioca

Nino acerta com 
o Flu por três 
temporadas

PáG.8

PáG.8
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Prova de vida 2020 
começou
A Prova de Vida para os aposenta-
dos e pensionistas que recebem 
pelo Rioprevidência (Fundo 
Único de Previdência Social do 
Estado do Rio de Janeiro) teve 
início essa semana. A expectativa 
é que cerca de 250 mil beneficiá-
rios compareçam para realizar o 
procedimento em agências do 
Bradesco.

Mês de Aniversário
A Prova de Vida deve ser realizada 
no mês de aniversário do aposen-
tado e pensionista, entre os dias 
úteis, de 11 a 25 de cada mês, com 
o documento de identificação, CPF 
e comprovante de residência (no 
máximo de três meses anteriores).

Obrigatoriedade
A Prova de Vida é obrigatória para 
todos os servidores inativos e pen-
sionistas do Estado do Rio de Ja-
neiro vinculados ao Fundo Único 
de Previdência Social do Estado 
do Rio de Janeiro (Rioprevidên-
cia), cuja folha de pagamento é 
gerida pela Secretaria de Estado 
da Casa Civil e Governança 

O objetivo é promover me-
lhorias na base de dados e da 
folha de pagamento do funcio-
nalismo estadual. 

Reforço na segurança do Rio

A Guarda Municipal do Rio 
(GM-Rio) passará a ter paga-
mento de gratificação extra 
durante o período de folga. A 
portaria foi publicada no Diário 
Oficial desta quarta-feira (15). A 
gratificação será custeada com 
recursos do Fundo Especial de 

Divulgação

Ordem Pública (Feop).
Com o pagamento do 

trabalho do agente na folga, 
a Guarda Municipal vai poder 
reforçar o efetivo que atua na 
cidade, além de beneficiar 
a expansão do programa 
Rio+Seguro. 

São Gonçalo será o próximo 
município contemplado pelo 
programa “Segurança Presen-
te”, que já estará atuante no 
centro da cidade e no bairro Al-
cântara, a partir do dia 24 deste 
mês, dia do lançamento. Uma 
reunião para acertar todos os 
detalhes do funcionamento do 
“São Gonçalo Presente” acon-
teceu nesta quarta-feira (15), 
no Palácio Guanabara, com 
deputado estadual Capitão 
Nelson (Avante) e o secretário 
de Governo Cleiton Rodrigues, 
responsável pelo programa.

A previsão do contingente, 
que atuará como reforço para 
o 7º Batalhão da Polícia Militar 
do Estado do Rio de Janeiro e a 
Guarda Municipal, será de 80 
policiais, que deverão patru-
lhar a região das 8h às 22h, nos 
dois centros comerciais. 

“Uma boa parte dos muni-
cípios do Rio de Janeiro já tinha 
o ‘Segurança Presente’. Essa 
é uma reivindicação nossa já 
antiga, que o programa fosse 
implementado também em 
São Gonçalo. Um município 
carente, de uma série de outras 
demandas, mas principal-
mente de segurança pública”, 
destacou o deputado Capitão 

Fiscalização de 
condomínios 
A Comissão de Saneamento Am-
biental da Alerj, o Instituto Es-
tadual do Ambiente (Inea) e a 
concessionária Águas de Niterói 
irão realizar uma ação para fisca-
lização de condomínios na Região 
Oceânica de Niterói, nesta quinta-
feira (16). Passarão pela inspeção 
os condomínios suspeitos de não 
estarem ligados à rede coletora de 
esgoto do município.

Na ocasião, serão realizados 
testes específicos com a utilização de 
corantes especiais nas dependências 
dos condomínios, que apontarão 
as possíveis irregularidades. Serão 
avaliadas, ainda, a eficiência das 
estações de tratamento particulares, 
como também os conjuntos que 
fazem uso de água de poço. 

Nelson, morador e ex-vereador 
de São Gonçalo.

Durante a reunião de 
ajustes finais, o secretário de 
Governo Cleiton Rodrigues 
reiterou sobre o pedido do 
deputado. 

“O Capitão Nelson veio 

pleitear há algum tempo para 
o governador Wilson Witzel o 
‘Segurança Presente’ para São 
Gonçalo. E por determina-
ção do governador, estaremos 
inaugurando o programa em 
Alcântara e no Centro de São 
Gonçalo, no próximo dia 24. 

O programa vai levar mais se-
gurança para a cidade, menos 
preocupação para a popula-
ção nessas localidades. É um 
compromisso do governador 
com São Gonçalo”, comentou 
o secretário em nome do go-
vernador. 

Restituição do 
seguro Dpvat

Mutirão pela 
Aliança em Niterói

A solicitação da restituição de 
valores pagos a mais do seguro 
Dpvat 2020 começou nesta quar-
ta-feira (15), para os proprietá-
rios de veículos que têm direito. 
A seguradora Líder informou que 
mais de 1,9 milhão de veículos 
em todo o Brasil estão aptos a 
receber. O prazo para pedir o 
valor pago a mais é até o final do 
exercício de 2020.

Pedido acolhido
Na semana passada, o presiden-
te do Supremo Tribunal Federal 
(STF), ministro Dias Toffoli, vol-
tou atrás e acolheu pedido do go-
verno para extinguir sua própria 
liminar, reduzindo os valores do 
seguro obrigatório Dpvat.  

Restituição
O pedido para receber os va-
lores pagos a mais deve ser 
feito acessando o site do seguro 
(restituicao.dpvatsegurodo-
transito.com.br/). A restituição 
da diferença dos valores será 
feita diretamente na conta-
corrente ou conta-poupança 
do proprietário do veículo. No 
caso do proprietário ter pago 
o seguro de 2020 duas ou mais 
vezes, o pedido deverá ser feito 
acessando outra página. Já 
os proprietários de frotas de 
veículos devem enviar e-mail 
para: restituicao.dpvat@segu-
radoralider.com.br.  

O primeiro evento no Estado do 
Rio de Janeiro com vínculo ao novo 
partido do presidente do Brasil, Jair 
Bolsonaro, acontece na manhã 
desta quinta-feira (16) em Niterói. 
Um mutirão para coleta de assina-
turas para o partido Aliança pelo 
Brasil acontece a partir das 9h, na 
Praça do Rink, no Centro. 

A mobilização está sendo or-
ganizada pelo deputado federal 
Carlos Jordy, que é da cidade e 
vice-líder do Governo na Câmara 
dos Deputados. 

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Vascaínos convocados para doar  

A campanha “Vascaíno 
Sangue Bom”, do Banco de 
Sangue Serum, no Rio de 
Janeiro, acontece entre 16 
e 31 deste mês. O objetivo é 
aumentar os estoques san-
guíneos que estão abaixo do 
ideal neste começo do ano. 

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Para ser um doador, basta 
comparecer no Hospital da 
Ordem Terceira do Carmo, 3º 
andar, na Rua do Riachuelo, 
n° 43, no Centro do Rio de 
Janeiro. De segunda a sexta-
feira, das 8h às 17h, e aos 
sábados, das 8h às 12h. 

Panorama RJPanorama RJ

Dinâmica da CCR Barcas frustra cidadãos 
É um absurdo que a população tenha que passar por 
mais problemas com as barcas. Fiquei esperando a 
embarcação por duas horas, logo após, 20 minutos 
para que ela desse partida e, aproximadamente, quase 
duas horas para chegar no destino que era na Praça 
XV. Pensando bem, realmente é duro de aturar. 
Roberto Magnani 

Não é só futebol
Bela iniciativa e grandiosidade do clube Vasco da 
Gama de levar torcedores a doarem sangue. E que 
sirva de incentivo para os demais, já que isso envolve 
muito mais que futebol e, sim, amor ao próximo. 
Louise Costa

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

Atividade é destinada para os que possuem entre 5 e 17 anos

Maricá com colônia de 
férias para 600 crianças

Janeiro é o mês em que crian-
ças e adolescentes aproveitam 
as férias escolares. Com o 
intuito de promover ativida-
des recreativas e esportivas 
durante esse período, a Se-
cretaria de Esporte e Lazer 
de Maricá inicia na próxima 
segunda-feira, dia 20 de janei-
ro, a colônia de férias para 600 
crianças e adolescente com 
idades entre 5 e 17 anos. 

Além de evitar a ociosida-
de, a proposta da I Colônia de 
Férias de Maricá, que segue 
até o dia 31 deste mês sempre 
de segunda à quinta-feira, 
busca estimular mente e cor-
po de forma lúdica, através 
de gincanas com queimada 
e voleibol. 

As atividades vão contar 
com horários diferenciados, 
sendo das 13h30 às 17h nas 
arenas Flamengo e Mumbuca; 
das 8h30 às 12h no Projeto 
Navegar (Lagoa do Boqueirão) 
e no CBTARCO (Itapeba); e das 
15h30 às 18h no Maricá+Es-
porte (Rua 4 – Barra).

Para mais informações 
a prefeitura disponibiliza os 
números dos telefones (21) 
2634-1446, 2637-1219 e 2637-
3587.

Divulgação/Marcos Fabrício 

A Colônia de Férias de Maricá acontece de 20 a 31 de janeiro 

PROGRAMAÇÃO

18 de janeiro - Humberto Gessinger - Rio das Ostras

19 de janeiro - Festival de Verão - Itaipava 

19 de janeiro - Leoni - Rio das Ostras

19 de janeiro - Ensaio do Bloco Fole & Folia - Petrópolis 

19 de janeiro - Veg Lagos - Cabo Frio 

24 de janeiro - Xande de Pilares - Campos 

24 a 26 de janeiro - IV Teresópolis Blues Festival 

25 de janeiro - Festival Cerveja das Montanhas - Nova Friburgo 

25 de janeiro - Fernanda Abreu - Rio das Ostras

25 de janeiro - Jammil - São João da Barra

Até 30 de janeiro - 18ª Feira do Livro de Cabo Frio

Até 31 de janeiro - Exposição “Tempo, presente” - Rio das Ostras

Até 30 de janeiro, Cabo 
Frio recebe a 18ª Feira do 
Livro, montada na Praça 
Porto Rocha, no Centro da 
cidade. No espaço são ven-
didas obras dos mais va-
riados gêneros. Os leitores 
podem encontrar publica-
ções técnicas, religiosas, 
best-sellers, romances, 
gibis, livros infantis, entre 
outros gêneros e também 
a preços populares, aten-
dendo diferentes públicos 
e bolsos. A feira funciona 
das 10h às 22h.

Literatura 
em Cabo Frio

No sábado, a partir das 
17h, a Prefeitura de Itabo-
raí irá realizar a cerimônia 
de celebração do Casa-
mento Comunitário, no 
Esporte Clube Comercial, 
no Centro. A iniciativa tem 
como objetivo oficializar 
a união dos casais que 
não possuem condições 
financeiras para arcar 
com as despesas de um 
casamento civil. Ao todo, 
60 casais participarão do 
evento, que contará com 
cerimonial realizado pelo 
juiz de paz; entrega das 
certidões de casamento 
no civil e festa para noivos 
e familiares.

Casamento 
comunitário

ay r a . ro s a@of l um inense.com.b r

POR AYRA ROSA (interina)

Segurança Presente para São Gonçalo
Alex Ramos

Alcântara e Centro de São Gonçalo serão as áreas cobertas pelo programa Segurança Presente
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Niterói ganha postos guarda-
vidas em Piratininga e Itaipu
Equipamentos foram entregues nesta quarta-feira (15) pela Prefeitura ao Corpo de Bombeiros

A Prefeitura de Niterói entre-
gou, nesta quarta-feira (15), 
três postos guarda-vidas, 
dois deles em Piratininga e 
um em Itaipu. O espaço foi 
entregue para uso do Corpo 
de Bombeiros por meio de 
um convênio estabelecido 
entre a corporação e o Mu-
nicípio. Em cerimônia de 
entrega de chaves, no Posto 
de Guarda-Vidas 1 - Subte-
nente BM Aires, o secretário 
municipal de Planejamento, 
Orçamento e Moderniza-
ção da Gestão de Niterói, 
Axel Grael, que representou 
o prefeito Rodrigo Neves, 
lembrou da missão de cap-
tar recursos para projetos 
de melhorias para a popu-
lação da Região Oceânica. 
A inauguração dos postos 
salva-vidas simboliza a con-
cretização desse trabalho.

“Serão cinco postos: dois 
em Piratininga, um em Itai-
pu, um em Camboinhas e 
mais um em Itacoatiara. A 

escolha de cada ponto foi 
pensada em conjunto com 
diversos parceiros e auto-
ridades levando em conta 
pontos eficientes para o 
trabalho, baixo impacto 
ambiental e que desse co-
bertura à região”, disse Axel.

O Comandante do 4º 
GMar, tenente-coronel Júlio 
Melo, disse que a entrega do 
posto era um presente muito 
esperado pelos bombeiros 
que, só em 2019, realizaram 
13.722 salvamentos. Além 
disso, Júlio Melo destacou 
duas novidades para o verão 
2020: “o apoio da recém-ad-
quirida aeronave, a sexta 
da frota, que voa por piloto 
automático e sem visibili-
dade, e as novas bandeiras 
que tornam muito mais fácil 
a identificação do estado do 
mar pelos banhistas”.

Quem também esteve na 
inauguração foi o coronel 
bombeiro e atual secretá-
rio de Defesa Civil Wallace 

Medeiros. Segundo ele, esse 
posto é muito importante 
para o cidadão, não apenas 
para melhor visualização da 
região em caso de afogamen-
tos, mas também para ser 
um ponto de referência para 
a população que é atendida 
em casos de mal súbitos, 
crianças perdidas e outras 
situações que fazem parte da 
rotina nas orlas.

Em breve, as praias de 
Camboinhas e Itacoatiara 
também receberão postos, 
que estão em construção. 
As estruturas possuem dois 
pavimentos, depósito, ba-
nheiro e uma sala que fun-
cionará como observatório. 
O invest imento é de R $ 
842.089,86. A obra integra o 
Programa Região Oceânica 
Sustentável (PRO-Susten-
tável) e tem o objetivo de 
apoiar o desenvolvimen-
to da região nas áreas de 
Ecoturismo e Gestão de 
Praias.

Divulgação/ Prefeitura de Niterói

Os equipamentos têm o objetivo de atuar na prevenção aos riscos que o mar oferece aos banhistas

Moradores do Jardim Catarina reclamam da ausência do poder público, que por sua vez afirma estar trabalhando dia e noite 

Contradição após temporal em SG

Na falta do poder público, mo-
radores do Jardim Catarina se 
unem para arrecadar doações 
para famílias que perderam 
seus pertences na enchente da 
última segunda-feira. Morado-
res denunciam que, até o mo-
mento, mais de 48 horas após 
a forte chuva, nenhuma equipe 
da prefeitura foi até o local para 
auxiliá-los com doações de do-
nativos. Com essa situação, o 
que resta é a mobilização entre 
a população para que famílias 
não fiquem sem ter o que co-
mer e vestir.

“Todo verão a situação é a 
mesma. Nossos governantes 
não fazem nada para ajudar, 
ninguém aparece para ajudar 
as vítimas. Tem crianças, ido-
sos, pessoas acamadas sem ter 
o que comer. É um desserviço. 
Nos sentimos completamen-
te largados e esquecidos. No 
final das contas, quem sofre é 
o povo”, disse José Carlos, que 
mora há mais de 40 anos no 
Jardim Catarina.

Dias após a forte chuva, é 
possível ver os reflexos da água 
nas residências. Um morador 
da Rua 22, que preferiu não se 
identificar, após ficar na casa 
de familiares voltou até sua 
residência na tentativa de salvar 
algo. Desempregado, ele tem 
quatro filhos, com idades que 
variam de 4 a 10 anos, e aguarda 
doações de alimentos e roupas. 
Moradores criaram um grupo 
em uma rede social para orga-
nizar as contribuições.

“Criamos um grupo para 
ajudar o máximo de pessoas 
possível. Durante a segunda, 
conseguimos reunir voluntá-
rios para fazer comida porque 
muitos perderam os alimentos 
que tinham em casa. Não rece-
bemos ajuda do poder público, 
se não fossem os moradores 
a situação estaria ainda mais 
complicada”, disse uma mo-
radora.

As doações estão sendo 
deixadas em escolas e igrejas 
da localidade que decidiram 
abrir as portas para servir como 
ponte entre os doadores e mo-
radores.

Durante o temporal, ima-
gens de um bebê sendo res-
gatado viralizou na internet. 
No vídeo - divulgado em uma 
rede social - é possível ver um 
homem carregando, com água 
da chuva um pouco abaixo do 
ombro, a bebê Aylla, de 11 me-

ses. O rapaz leva o bebê acima 
da cabeça para que este não 
encoste na água.

Ayla e sua família perderam 
todos os pertences de casa, 
porque a água da chuva foi até o 
teto. De acordo com conhecidos 
da família, a criança já conse-

guiu bastantes roupas vindas 
de doações e, no momento, 
necessita de leite, pois o que 
tinha reservado foi perdido na 
enchente.

Em oposição à versão dos 
moradores do Jardim Cata-
rina, quando questionada, 

a Prefeitura de São Gonçalo 
informou que “equipes da De-
fesa Civil, secretarias de Saú-
de, Desenvolvimento Social 
e Desenvolvimento Urbano 
estão atuando dia e noite nas 
áreas atingidas durante estes 
dias, resgatando moradores, 
realizando cadastros dos de-
salojados, disponibilizando va-
cinas, atendimentos médicos e 
distribuindo donativos”.

O executivo afirma, ainda, 
que equipes da secretaria de De-
senvolvimento Urbano intensi-
ficaram os trabalhos realizando 
diversas intervenções nos cinco 
distritos da cidade efetuando 
troca de manilhas, limpeza de 
bueiros e rios.

De acordo com a prefeitura, 
existe um ponto oficial de arre-
cadação instalado na Paróquia 
Sant’Anna, no bairro Itaúna. O 
pedido é para que as doações 
sejam preferencialmente para 
material de limpeza e alimentos.

A prefeitura também relata 
que as escolas municipais que 
atuam como ponto de apoio 
nos bairros atingidos também 
estão recebendo donativos.

Reprodução da Internet 

Moradores se uniram para arrecadar e distribuir alimentos no bairro que foi muito castigado pelas chuvas

Jacaré 
aparece após 
enchente em 
S. Gonçalo 
Moradores do Jardim Catarina, 
em São Gonçalo, divulgaram 
nas redes sociais imagens de 
um jacaré durante a enchente 
da última segunda-feira. Por 
mais inusitado que pareça, 
a presença do bichano não é 
novidade entre os moradores 
da localidade.

“Todo temporal que deixa a 
rua alagada gera essa ‘visitinha’. 
E além de jacarés também en-
contramos cobras, um perigo. 
Há anos atrás, fui salvar meu 
neto que estava ilhado em 
casa, e do meu lado tinha uma 
cobra”, disse uma moradora.

A recomendação dos am-
bientalistas é manter distância 
dos bichos selvagens e entrar 
em contato com Corpo de 
Bombeiros.

Procurada, a Guarda Am-
biental de São Gonçalo não se 
pronunciou até o fechamento 
desta edição. (Isabelle Villas 

Boas).

Operação acontece na Praia das Conchas e na Ilha do Japonês

Choque de ordem nas 
praias de Cabo Frio

As equipes das coordena-
dorias de Defesa do Consu-
midor e de Licenciamento 
e Fiscalização de Posturas 
e a Guarda Civil Municipal 
deram prosseguimento, 
na terça-feira (14), à ação 
de fiscalização das praias 
do município. Desta vez, 
os agentes percorreram os 
quiosques da Praia das Con-
chas e o estacionamento da 
Ilha do Japonês.

O grupo fiscalizou a co-
brança de aluguel irregular 
de mesas e cadeiras, de con-
sumação mínima e dos 10% 
de serviço, que é facultativo 
ao cliente, dentre outras 
infrações.

Na Praia da Conchas, 
foi constatada a utilização 
de mesas e cadeiras acima 
do limite permitido, sen-
do recolhidas pela equipe 
de Posturas. Foram lavra-
dos autos de infração por 

ausência de comanda em 
todas as unidades e por 
cobrança de consumação 
mínima em um quiosque, 
denunciado por um con-
sumidor no momento da 
fiscalização. Os quiosquei-
ros foram advertidos que, 
em reincidência, podem ser 
punidos com multa e perda 
da licença para atuação.

No estacionamento da 
mesma praia e na Ilha do 
Japonês, o órgão averiguou 
irregularidades como a au-
sência de número visível do 
Procon, livro de reclama-
ções e exemplar do Código 
de Direitos do Consumidor, 
obrigatórios por lei. O lo-
cal também não cumpria 
com os 5% de reserva de 
vagas para idosos e 2% para 
pessoas com deficiência 
e gestantes. Também foi 
constatada a a ausência 
de emissão de nota fiscal 

ao consumidor. Os donos 
dos estabelecimentos tem 
o prazo de 10 dias para 
apresentar defesa na sede 
do Procon.

De acordo com Monica 
Boniolli, coordenadora-
geral de Defesa do Con-
sumidor, as equipes estão 
empenhadas em coibir as 
praticas abusivas nas praias 
duranta a alta temporada.

“Estamos realizando no-
vamente esse ano, como 
ocorreu em 2019, a fiscali-
zação nas praias, desta vez 
com apoio da equipe de 
Posturas e da Guarda, por 
meio da Ronda Ostensiva 
Municipal, a ROMU. O con-
sumidor que se sentir lesa-
do deve procurar o Procon”, 
comentou.

A sede do Procon Cabo 
Frio fica localizada na Rua 
Florisbela Rosa da Penha, 
nº 292, no Braga.

Isabelle Villas Boas
isabelle.villasboas@ofluminense.com.br

Menino retribui carinho 
de coletores de lixo

Niterói é considerada a Cidade 
Sorriso e não é por menos. Desde 
cedo, o menino Théo Marigo, de 
3 anos, conhece a importância da 
gentileza e do reconhecimento 
do trabalho dos coletores de lixo. 
O morador do Cafubá, na Região 
Oceânica, retribuiu o carinho e o 
trabalho dos garis com presentes e 
agradecimentos.

Segundo a mãe da criança, 
Guga Marigo, Théo sempre fica 
animado dentro de casa quando 
escuta o caminhão da coleta de lixo 
passando pela rua, pois ele ama ver 
o trabalho dos coletores.

“Mesmo na correria do dia a 
dia, sempre com muito carinho, 
eles tiram suas luvas e cumprimen-
tam o ‘amiguinho’ [Théo]”, relatou.

Em troca dessa gentileza diária, 
a família decidiu presentear os tra-
balhadores diante da importância 
enorme do trabalho deles para a 
cidade.

“Acreditamos que não precisa 
ser Natal ou ter uma data certa 

para reconhecer a importância 
de alguém, para presentear ou 
demonstrar nosso carinho. Eu 
e minha família gostaríamos de 
agradecer não só pelo trabalho 
desses guerreiros, mas agradecer, 
principalmente, porque, mesmo 
em dias de sol quente ou debaixo 
de chuva, vocês em pequenos mi-
nutos fazem nosso príncipe mais 
feliz toda vez que passam”, disse a 
mãe em post no Facebook.

Karen Rodrigues
karen.rodrigues@ofluminense.com.br

Reprodução da internet

Garis receberam o presente do 
amigo Théo, de apenas 3 anos
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Divulgação / Cedae

O governador Wilson Witzel determinou uma apuração rigorosa com relação à qualidade da água que vem sendo fornecida

Cedae promete água sem 
geosmina na próxima semana
Segundo a companhia, essa substância produzida por algas é a que provocou o gosto e o cheiro de terra

O d i retor-presidente da 
Compa n h ia Estadua l de 
Águas e Esgotos do Rio de Ja-
neiro (Cedae), Hélio Cabral, 
disse nesta quarta-feira (15) 
que a água distribuída pelo 
Reser vatório do Guandu, 
que atende grande parte da 
população da região me-
tropolitana, não terá mais 
a presença da geosmina a 
partir da semana que vem. 
Segundo a companhia, essa 
substância produzida por 
algas é que provocou o gosto 
e o cheiro de terra na água 
distribuída à população.

“No Guandu, na sema-
na que vem, com certeza a 
gente tem água saindo sem 
geosmina. Vamos agora es-
tar sempre preparados para 
que não aconteça mais o 
problema da água com gosto 
e cheiro de terra”, garantiu.

Cabra l d isse que não 
poderia dar um prazo de 
quando a água vai sair das 
torneiras sem o cheiro e o 
gosto alterados, pois depen-
de da quantidade de água ar-
mazenada nos reservatórios 
das casas.

Carvão ativado – A compa-

nhia informou, na segun-
da-feira (13), que o carvão 
at ivado pu lver i zado que 
será aplicado no início do 
tratamento da água distri-
buída pelo Reservatório do 
Guandu passará a ser em-
pregado a partir da próxima 
semana, e será em caráter 

permanente. A técnica será 
adotada para reter a subs-
tância geosmina.

Hélio Cabral pediu des-
culpas à população pelos 
transtornos ocorridos no 
sistema de abastecimento de 
água e reiterou que a geos-
mina não traz riscos à saúde.

Sobre a água turva rela-
tada por moradores, que não 
é causada pela geosmina, 
Cabral disse que a água que 
sai de Guandu, e é medida 
diariamente em 250 pontos, 
não apresentou turbidez. 
Segundo ele, a água de co-
loração turva apontada por 

moradores pode ter sido 
ocasionada por problemas 
como caixas-d’água sem a 
limpeza necessária.

Witzel - Nesta terça (14), o 
governador do Rio de Janei-
ro, Wilson Witzel, anunciou, 
pelo Twitter, que determi-
nou uma “apuração rigorosa 
tanto da qualidade da água 
quanto dos processos de 
gestão” da Cedae. Para o 
governador, são “inadmis-

síveis os transtornos que a 
população vem sofrendo por 
causa do problema na água” 
fornecida pela companhia.

Wit zel disse, ta mbém 
pelas redes sociais, que a 
empresa deve acelerar uma 
solução definitiva para apri-
morar a qualidade da água 
e do tratamento de esgoto 
das cidades próximas aos 
mananciais. “O consumidor 
não pode ser prejudicado”, 
afirmou.

Tomaz Silva/Agência Brasil

O diretor-presidente da Cedae, Helio Cabral, durante coletiva de imprensa

Segundo funcionários, unidade foi infestada por piolhos de pombo. Serviços foram direcionados para outros locais 

Piolhos ‘fecham’ o Detran de Neves

A unidade do Departamento 
de Trânsito do Estado do Rio 
de Janeiro (Detran) de Neves, 
em São Gonçalo, precisou ser 
interditada na manhã desta 
quarta-feira (15). Segundo 
funcionários, a causa da in-
terdição seria uma infestação 
por piolhos de pombo no 
local, que ficará fechado até 
amanhã.

Um funcionário não iden-
tificado precisou ser encami-
nhado ao hospital depois de 
passar mal por ter entrado em 
contato com os bichos que 
infestaram o polo.

Devido ao problema, a 
unidade não ofereceu aten-
dimento nesta quarta-feira 
e remanejou as pessoas que 
estavam agendadas para di-
versos serviços. Quem preci-
sou ser atendido pelo órgão, 
os funcionários instruíram a 
procurar a unidade do Detran 

localizada no Niterói Sho-
pping, no Centro de Niterói.

Já aos que possuíam agen-
damento marcado para soli-
citação da carteira de identi-

dade ou carteira da Secretaria 
de Estado de Administração 
Penitenciária (Seap) foram 
orientados a seguir também 
para as unidades do Rocha, 

em São Gonçalo, e Fonseca, 
em Niterói. Porém, quem 
precisa retirar as carteiras de 
identidade e do Seap, deve se 
encaminhar somente ao pos-

to de atendimento do Niterói 
Shopping. Nos casos de ser-
viços de habilitação, o posto 
do Rocha deve ser procurado.

Um dos prejudicados foi 
o vendedor Carlos Eduardo 
Ferrarez, de 44 anos, que 
necessita retirar a renovação 
de sua carteira de habilitação.

“Vim buscar minha ha-
bilitação, a renovação que 
eu fiz no Detran de Neves e 
chegando aqui encontrei as 
portas fechadas, com algu-
mas informações coladas no 
portão que estão fechados. 
Não deram nenhum mo-
tivo, não explicaram nada, 
simplesmente nos direcio-
naram para outros lugares. 
Não consegui resolver nada 
nesse Detran, então eu liguei 
e me informaram que para 
eu pegar minha carteira de 
habilitação renovada teria 
que ir no polo do Rocha, em 
São Gonçalo”, contou Carlos 
Eduardo.

Segundo os cartazes cola-

dos por funcionários no por-
tão do posto de atendimento, 
os donos de caminhões de 
carga e diesel que precisam 
passar por vistoria devem 
procurar a unidade de Venda 
das Pedras, em Itaboraí, já nos 
casos dos demais veículos, 
devem procurar o posto do 
Fonseca, em Niterói, para a 
realização da vistoria. Além 
disso, quem foi chamado para 
um retorno de exigência no 
polo do Detran de Neves, deve 
se direcionar ao local daqui a 
cinco dias.

Consultado, o Detran in-
formou que foram encontra-
dos insetos no posto de São 
Gonçalo e imediatamente foi 
acionada a Vigilância Sani-
tária do município para que 
fossem tomadas em conjunto 
as devidas providências. Para 
evitar qualquer risco à po-
pulação, o posto foi fechado 
para higienização e voltará a 
funcionar normalmente na 
próxima sexta-feira(17).

Douglas Macedo

Quem procurou o 

Detran de Neves 

para algum serviço 

encontrou o portão 

fechado ontem

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br

Maricá recebe ação 
de saúde até amanhã
O caminhão do Programa 
Saúde de Ponta a Ponta esta-
cionou na Praça Orlando de 
Barros Pimentel, no Centro, 
de Maricá nesta terça-feira 
(14/01) e ficará até hoje. No 
local, que funciona de 8h às 
17h, são realizados exames 
gratuitos de imagem como 
raio-X, ultrassonografia, 
eletrocardiograma, mamo-
grafia, densitometria óssea 
e ecocardiograma. Somente 
no primeiro dia, foram fei-
tos 184 exames.

Esperando o resultado 
do exame de ecocardiogra-
ma, a cozinheira Rosime-
re Menezes Faleiro, de 54 
anos, elogiou o serviço. “É 
excelente porque muitos 
municípios não têm o que 
temos aqui. É um trabalho 
muito bom e nos ajuda 
muito”, contou a moradora 
de Ponte Preta.

O pedreiro Fabiano Mar-
tins Muniz, de 40 anos, que 
aguardava a realização do 
exame de ultrassonografia 
para se submeter a uma 
cirurgia de retirada de cisto 
na cabeça, ficou surpreso 
em saber que o município 
dispõe desse serviço. “Sou 
nascido e criado em Maricá 
e jamais esperava poder fa-
zer exame de graça no meio 
da praça. Isso é excelente 
porque está dando priorida-
de à saúde do povo. Estamos 
vendo Maricá crescer e evo-
luir”, disse o pedreiro.

Após os exames na praça 
central, o Saúde de Ponta 
a Ponta segue para o Bo-
queirão. O veículo ficará 
estacionado sexta e sábado, 
dias 17 e 18/01, das 8h às 
17h, ao lado do Centro de 
Especialidades Odontoló-
gicas (CEO).

Paquetá: juiz rejeita proposta 
de alterações nos horários

Após audiência realizada na 
tarde desta quarta-feira (15), 
com a presença da Defenso-
ria Pública do Rio de Janeiro 
(DPRJ) e representantes da 
CCR Barcas, da Secretaria 
Estadual de Transportes 
(Setrans) e da Agência Regu-
ladora de Serviços Públicos 
Concedidos de Transportes 
Aquaviários (AGETRANSP), 
a 6ª Vara de Fazenda Pública 
da Capital decidiu por não 
implementar a grade de ho-
rários proposta pela conces-
sionária do serviço.

A proposta foi apresen-
tada pela CCR no dia 23 de 
dezembro, gerando críticas 
por parte dos moradores de 

Paquetá, pois seriam afetados 
sobremaneira com a redução 
dos horários e número de bar-
cas. Diante da mobilização, a 
questão foi judicializada pelo 
Nudecon nos autos da Ação 
Civil Pública já ajuizada em 
2016, em caso semelhante, na 
Ilha de Governador e Niterói.

Estava prevista a apre-
sentação, na audiência dessa 
quarta, de uma contrapro-
posta pelos moradores, que 
são representados pela DPRJ. 
Como não houve acordo, o 
juiz Eduardo Antônio Klaus-
ner autorizou a implemen-
tação da grade apresentada 
pela Setrans, que prioriza a 
utilização das barcas de 500 

lugares e com ar condicio-
nado. Os novos horários de 
saídas das barcas já começam 
a valer a partir do dia 25.

“Tal grade de horários, ape-
sar de contar com um número 
inferior de viagens, afasta a 
triangulação com a estação 
de Cocotá. Outra modificação 
consiste nas embarcações a 
serem utilizadas, que passarão 
a ser preferencialmente as que 
possuem a capacidade de 500 
lugares e com ar condicionado. 
Temos um prazo, até sexta-fei-
ra (17), para sugerir pequenos 
ajustes à CCR, que pode ou não 
aceitá-los”, afirmou a defenso-
ra Patrícia Cardoso, coordena-
dora do Nudecon.

Protesto - Moradores da Ilha 
de Paquetá e usuários das 
barcas protestaram ontem 
contra as mudanças na grade 
de programação. O ato reuniu 
cerca de 200 pessoas em fren-
te ao Tribunal de Justiça do 
Rio (TJ-RJ), onde aconteceu 
a audiência. 

A principal reivindica-
ção dos manifestantes é o 
aumento do tempo de via-
gem na embarcação com 
destino a Paquetá, saindo 
da Praça VX. Antes em tra-
jeto direto, a barca agora 
terá parada obrigatória em 
Cocotá, o que aumenta de 
50 minutos pa ra 1h50 o 
tempo de percurso.

Grade sugerida pela Setrans prioriza embarcações com 500 lugares e ar
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Tiro pode ter partido 
de região de mata
A Secretaria de Polícia Civil, 
por meio da Delegacia de 
Homicídios (DH) da Baixada 
Fluminense, realizou nesta 
quarta (15) perícia comple-
mentar e reprodução simu-
lada referentes ao inquérito 
que apura a morte de Anna 
Carolina de Souza Neves, de 
8 anos, ocorrida no último 
dia 9. A menina foi atingida 
na cabeça, quando estava 
no sofá de sua casa, num 
local conhecido como Três 
Setas, no Parque Esperança, 
em Belford Roxo, Baixada 
Fluminense.

O trabalho pericial teve 
início na residência onde 
Anna Carolina foi atingida, 
com acompanhamento dos 
pais e de parentes da vítima. 
Em seguida, a equipe da 
DHBF seguiu para uma área 
mais alta, com vegetação, 
de onde o disparo pode ter 
partido.

De acordo com o dele-
gado Cassiano Conte, que 
conduz o caso, a perícia 
do imóvel no dia da mor-
te apontou que o tiro que 
atingiu a vítima entrou pelo 
telhado da casa. “O projétil 
foi removido do corpo da 
menina. Trata-se de uma 

arma de calibre curto. Es-
tamos fazendo uma análise 
pericial nela, e passando 
por nosso banco de dados 
de informação, para ver se 
tem outros registros com 
essa mesma arma, através 
de comparação pericial”, 
afirmou o delegado.

O trabalho de perícia 
teve início às 9h30 e termi-
nou pouco antes das 11h. A 
ação contou com apoio da 
PM, que momentos antes 
ocupou alguns pontos das 
comunidades locais, entre 
elas Parque Esperança e 
Caixa D´água.

Reprodução facebook

Delegacia fez simulação da morte 
de Anna Carolina por bala perdida

Parques olímpicos 
serão interditados
Os parques olímpicos da Barra 
da Tijuca e de Deodoro, na 
Zona Oeste do Rio, deverão 
ser interditados em até 48 
horas. A determinação desta 
quarta (15) é do desembarga-
dor Eugênio de Araújo, da 17ª 
Vara Federal do Rio. A medida 
é válida até que certidões que 
atestam a segurança dos locais 
sejam apresentadas à Justiça. 

De acordo com a decisão, 
a interdição é necessária pela 
falta de licenças e manutenção 
dos locais. A ação atende o 
pedido do Ministério Público 
Federal, que em outubro soli-
citou a proibição de eventos 
nas instalações diante da falta 
do Habite-se emitido pela 
Prefeitura, do laudo de vistoria 
do Corpo de Bombeiros, além 
de outros documentos que 
atestam a segurança.

A União já havia solici-
tado ao Município e à Rio 
Urbe a regularização da 
documentação e também 
providências para os proble-
mas estruturais identificados 
através de auditoria. No en-
tanto, segundo a decisão do 
desembargador, as certidões 
não foram fornecidas.

“Regularmente são realiza-
dos eventos de grande apelo, 
principalmente no Parque 
Olímpico da Barra da Tijuca, 
como shows e festivais, que 
recebem milhares de pessoas. 
Esse cenário, composto por 
locais progressivamente cas-
tigados pela falta de cuidado 
e pela presença de milha-
res de pessoas, se coloca de 
prontidão para a ocorrência 
de tragédias”, cita a decisão. 
(Pamella Souza).

Bandidos atiraram no carro em que os dois estavam em São Gonçalo

Bandidos atacam PM, mas a 
sogra é quem acaba baleada

Uma idosa foi baleada, na 
noite de terça-feira (14), no 
bairro do Coelho, em São 
Gonçalo, durante um atenta-
do feito por criminosos não 
identificados ao carro onde 
ela estava, que era dirigido 
por seu genro, um policial 
militar.

Segundo informações da 
PM, o agente trafegava com 
seu carro, modelo Chevrolet 
Spin, pela Estrada do Coelho, 
quando foi atacado a tiros 
por criminosos, que estavam 
em um Volkswagen Gol. Os 
tiros não feriram o militar, 
mas atingiram sua sogra, de 
66 anos, em uma das pernas.

Os atiradores consegui-
ram fugir. Imediatamente o 
policial seguiu para o Hos-
pital Estadual Alberto Torres 
(Heat) para que a idosa fosse 
atendida.

O estado de saúde dela 
é estável. PMs foram acio-
nados, via 190, ao hospital 
para atender à ocorrência. 

Os militares seguiram para 
a 75ª DP (Rio do Ouro), onde 
o caso foi registrado. (Vitor 
d’Ávila).

Divulgação / Governo do Estado

Vítima foi encaminhada para o Hospital Estadual Alberto Torres (Heat)

Equipamento servirá para monitorar e apoiar ações nas ruas

Uniformes de PMs terão 
câmeras acopladas

A t é  o  f i m  d o  s e g u n d o 
semestre deste ano cerca 
de 200 uniformes usados 
pela PM terão câmeras 
acopladas para filmar as 
ações policiais nas ruas 
e  reconhecer  possíveis 
suspeitos. Os primeiros 
contemplados serão os 
policiais  que atuam na 
comunidade da Rocinha, 
na Zona Sul do Rio de Ja-
neiro. As especificações 

técnicas do equipamento, 
assim como o modelo de 
contrato para sua aquisi-
ção, estão em fase final de 
definição.

A  m e d i d a  t a m b é m 
ser virá  para  monitorar 
o  l o c a l  e m  q u e  o s  p o -
l i c i a i s  s e  e n c o n t r a m , 
como ruas e vielas.  Ele 
terá acesso à gravação, 
m a s  n ã o  s e r á  p o s s í v e l 
a p a g a r  o u  a t é  m e s m o 

editar o material. O con-
teúdo será enviado para 
o  Ce n t r o  In t e g ra d o  d e 
C o m a n d o  e  C o n t r o l e 
(CICC) na mesma hora.

Se alguma câmera fil-
mar e identificar um fo-
ragido através do reco-
nhecimento facial, quem 
estiver no CICC alertará o 
policial em questão para 
prender o suspeito.(An-
dré Bernardo).

Suspeito 
pega táxi para 
tentar fugir 
da polícia
Um homem foi preso ao 
t e n t a r  f u g i r  d e  t á x i ,  d a 
p o l í c i a ,  n a  m a d r u g a d a 
desta quarta-feira (15), na 
Praça Orlando de Barros 
Pimentel ,  no Centro de 
Mar icá.  E le  é  apontado 
pela polícia como suspei-
to de tráfico de drogas.

Plano de contingência é criado para garantir diagnóstico rápido e atendimento

Rio: dengue tipo 2 é a grande 
preocupação deste verão
Responsável pelas grandes 
epidemias de dengue no Bra-
sil em 2007, 2008 e 2009, o so-
rotipo 2 do vírus que provoca 
a doença deve voltar a circular 
entre a população fluminense 
neste verão. De acordo com o 
médico da Secretaria de Esta-
do de Saúde do Rio de Janeiro 
(SES-RJ), Alexandre Chieppe, 
embora os sinais e sintomas 
de todos os quatro sorotipos 
sejam os mesmos, a previsão 
é motivo de preocupação.
“O sorotipo 2 do vírus da den-
gue é associado a casos mais 
graves da doença e, como ele 
não circula no estado do Rio 
de Janeiro desde 2008, grande 
parte da população nunca 
teve contato com o patógeno, 
não desenvolveu anticorpos 
e, por isso, está mais exposta. 
Temos vírus circulando, um 
mosquito transmissor muito 
bem adaptado ao ambiente 
urbano e, agora, a susceti-
bilidade da população vem 
completar o tripé que susten-
ta epidemias de arboviroses, 

dentre elas as de dengue”, 
alerta o especialista.
Chieppe informa que 2019 foi 
o segundo ano com o maior 
número de casos de dengue 
notificados desde o início da 
série histórica, em 1975, com 
um crescimento de 517% 

em relação a 2018. “Foram 
mais de 1,5 milhão de casos 
da doença, principalmente 
em Minas Gerais, São Paulo 
e no Espírito Santo, com 754 
óbitos. A reentrada do soro-
tipo 2 do vírus, após anos de 
circulação dos sorotipos 1 e 4, 

é a principal explicação para 
esse aumento. E esse quadro 
pode vir a se repetir no Rio de 
Janeiro”, explica.
Nesse cenário, o diagnóstico 
precoce e o acompanhamento 
clínico adequado são decisi-
vos para desfechos favoráveis. 
Por isso, além de intensificar 
ações para conscientização 
da população em relação à 
eliminação de focos do mos-
quito Aedes aegypti, a SES-RJ 
está preparada para aten-
der com agilidade e precisão 
as pessoas que adoecerem. 
“A organização da rede de 
atendimento à população é 
fundamental para diminuir 
o risco de complicações e, 
consequentemente, o número 
de óbitos. O plano de contin-
gência conta com equipes de 
resposta rápida, com médicos 
e enfermeiros disponíveis 24 
horas, fluxo de internação de 
casos graves, acesso a exames 
laboratoriais e a teste diagnós-
tico, dentre outras estratégias”, 
adianta Chieppe.

Divulgação/Palácio Guanabara

O sorotipo 2 do vírus da dengue é associado a casos mais graves da doença

Vítima de assalto 
pode ficar cega
O empresário Paulo Alves 
Cardos, de 67 anos, baleado 
em um assalto na tarde de 
terça (14), na BR-101, em 
Itaúna, São Gonçalo, corre 
risco de ficar totalmente 
cego. Ele está internado 
em estado gravíssimo no 
Hospital Estadual Alberto 
Torres (Heat), no Colubandê 
e, segundo a família, foi atin-
gindo por uma bala no olho 
esquerdo, o que o fez perder 
o globo ocular. O projétil 
saiu pelo outro lado do rosto 
afetando também o outro 
olho. Ainda segundo paren-
tes, a hemorragia foi grande 
na região, mas os médicos 
conseguiram manter o globo 
ocular direito.

O empresário, que mora 

em Rio das Ostras, no lito-
ral norte do estado, viaja 
toda semana para o Rio 
para acompanhar a filha, 
de 42 anos, no tratamento 
médio que ela faz para uma 
endometriose profunda, 
já que não há esse tipo de 
tratamento no município. 
Na volta dessa última via-
gem ele foi surpreendido 
por bandidos armados que 
fecharam o seu Toyota Hilux 
na estrada. O empresário 
acabou baleado ao frear 
bruscamente o veículo. O 
crime ocorreu em plena luz 
do dia, por volta das 13h. 
Os criminosos, que estavam 
em um carro preto fugiram 
após realizarem os disparos. 
(André Bernardo).

Segundo a PM, 
ele ainda jogou 
drogas pela 
janela para 
tentar se livrar 
do flagrante

De acordo com infor-
mações do 12º BPM (Ni-
t e r ó i ) ,  u m a  g u a r n i ç ã o 
realizava patrulhamento 
de rotina na localidade, 
com o objetivo de coibir o 
tráfico de drogas, quando 
avistou o rapaz de 19 anos 
em atitude suspeita.

Ao perceber que seria 
abordado, o suspeito en-
trou em um táxi e tentou 
fugir do local. O homem 
ainda jogou pela janela do 
veículo um maço de cigar-
ros e cinco pinos de cocaí-
na. No entanto, os policiais 
conseguiram alcançar o 
automóvel e fizeram a abor-
dagem.

E m  re v i s t a  a o  j ov e m 
foram encontrados R$ 10 
em espécie. O suspeito foi 
conduzido para a 76ª DP 
(Niterói), onde foi autua-
do e preso em flagrante 
pelo crime de tráfico de 
drogas. A distrital regis-
trou a ocorrência.  ( Vitor 
d’Ávila).
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O volume de vendas 
do comércio varejista 
cresceu 0,6% de outu-
bro para novembro de 
2019. Segundo dados 
da Pesquisa Mensal do 
Comércio (PMC), divul-
gada nesta quarta (15) 
pelo IBGE, esta é a séti-
ma alta consecutiva do 
indicador que acumula 
alta de 3,3% no período.

O comércio também 
teve altas na média mó-
vel trimestral (0,5%), na 
comparação com no-
vembro de 2018 (2,9%), 
no acumulado de janei-
ro a novembro de 2019 
(1,7%) e no acumula-
do de 12 meses (1,6%). 
A alta foi puxada por 
quatro das oito ativida-
des pesquisadas, com 
destaque para artigos 
farmacêuticos, médicos, 
de perfumaria e cosmé-
ticos (4,1%).

Alta no 
comércio

Polícia Civil de Minas divulga segunda morte associada ao caso

Confirmada contaminação da 
água na produção de cerveja
O Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento 
(Mapa) encontrou as subs-
tâncias monoetilenoglicol e 
dietilenoglicol na água usada 
para fabricação das cervejas 
Belorizontina, da cervejaria 
mineira Backer. Segundo inte-
grantes do ministério, a água é 
utilizada para resfriamento do 
mosto – mistura de ingredien-
tes que vão compor a cerveja 
após sua fermentação.

Essa água resfria o mos-
to sem entrar em contato 
direto com ele. Mas por ser 
uma água limpa e filtrada, 
ela também é incluída, pos-
teriormente, no processo 
produtivo. Agora, o ministério 
investiga como essa substân-
cia foi parar na água.

“Conseguimos evidenciar 

que a água contaminada com 
glicol está sendo utilizada no 
processo cervejeiro. A gente 
não consegue afirmar ainda de 
que forma ocorre essa conta-
minação nesse tanque de água 
gelada, se é nesse tanque de 
água gelada ou se é numa eta-
pa anterior”, disse Carlos Vitor 
Muller, coordenador-geral de 
vinhos e bebidas do Mapa, em 
entrevista coletiva realizada na 
tarde desta quarta (15).

A executiva da Backer, Pau-
la Lebbos, havia explicado na 
tarça (14), em entrevista à im-
prensa, que o uso do monoeti-
lenoglicol é normal no proces-
so de fabricação, uma vez que 
é usado para resfriamento, 
mas ressaltou que a cervejaria 
não utiliza o dietilenoglicol em 
seu processo produtivo. Em 

todo caso, o coordenador do 
Mapa explicou que nenhuma 
das duas substâncias devem 
entrar em contato direto com 
uma água que será incluída na 
cerveja posteriormente.

Segundo Muller, o ministé-
rio trabalha com várias hipó-
teses de contaminação, como 
o uso incorreto da substância 
para acelerar o resfriamento e 
até mesmo sabotagem.

A Polícia Civil de Minas Ge-
rais confirmou nesta quarta a 
segunda morte por intoxicação 
após consumo da Belorizon-
tina. O homem, cuja idade e 
nome não foram divulgados, 
morreu devido a complicações 
decorrentes do quadro de in-
suficiência renal e alterações 
neurológicas causado pela 
intoxicação.

Circulação do vírus no Sul e Sudeste aumenta necessidade de vacinação

Ministério da Saúde divulga 
alerta sobre febre amarela
Com a chegada do verão, 
período de maior ocorrência 
de doenças transmitidas por 
mosquitos, como a febre ama-
rela, o Ministério da Saúde 
alerta a população para tomar 
a vacina contra a doença. O re-
cado é focado principalmente 
para a população que mora 
nas regiões Sul e Sudeste do 
país devido à confirmação de 
38 mortes de macacos (epi-
zootia) nos estados do Paraná 
(34), São Paulo (3) e Santa Ca-
tarina (1). No total, 1.087 no-
tificações de mortes suspeitas 
de macacos foram registradas 
no país. Os dados são do últi-
mo boletim epidemiológico 
publicado nesta quarta (15) 
pelo Ministério da Saúde, que 
apresenta o monitoramento 
da doença de julho de 2019 
a 8 de janeiro deste ano. O 
alerta se dá porque as regiões 
possuem grande contingente 
populacional e baixo número 
de pessoas vacinadas, o que 
contribui diretamente para os 
casos da doença.

O público-alvo para vaci-
nação são pessoas a partir de 
nove meses de vida e 59 anos 
de idade que não tenham 
comprovação de vacinação. 
Em 2020, as crianças passa-
ram a ter um reforço aos qua-

tro anos de idade. O secretário 
substituto de Vigilância em 
Saúde do Ministério da Saú-
de, Julio Croda, destaca que 
todas as pessoas da faixa etá-
ria devem buscar os serviços 
de saúde para se vacinarem. 
“Não adianta vacinar um 
grupo e outro não, já que a 
febre amarela é uma doença 
transmitida por um mosqui-
to infectado e ele pode picar 
qualquer pessoa”, afirmou.

Em relação aos casos em 
humanos, no mesmo período, 
327 casos suspeitos de febre 
amarela foram notificados, 
destes, 50 permanecem em 
investigação e um foi confir-
mado. A vítima, residente do 
estado do Pará, veio à óbito. 
Atualmente, o Brasil tem regis-
tros apenas de febre amarela 
silvestre, ou seja, transmitida 
por mosquitos que vivem no 
campo e florestas. Os últimos 

casos de febre amarela urba-
na (transmitida pelo Aedes 
aegypti) foram registrados em 
1942, no Acre.

Mudança no calendário - A 
vacina contra febre amarela 
é ofertada no Calendário 
Nacional de Vacinação e dis-
tribuída mensalmente aos 
estados. Em 2019, mais de 16 
milhões de doses da vacina 
contra a febre amarela foram 
distribuídas para todo o país. 
Apesar dessa disponibilida-
de, há uma baixa procura da 
população pela vacinação. 
Para 2020, a pasta adquiriu 71 
milhões de doses da vacina, 
suficiente para atender o país 
por mais de três anos.

Em 2020, o Ministério da 
Saúde vai ampliar, gradativa-
mente, a vacinação contra fe-
bre amarela para 1.101 muni-
cípios dos estados do Nordeste 
que ainda não faziam parte 
da área de recomendação de 
vacinação. Dessa forma, todo 
o país passa a contar com a 
vacina contra a febre amarela 
na rotina dos serviços.

Outra mudança no ca-
lendário foi que as crianças 
passaram a ter um reforço 
da vacina aos quatro anos 
de idade.

Tomaz Silva/Agência Brasil

Governo pede que a população procure os postos de vacinação

OCDE: requisitos 
serão cumpridos
O presidente Jair Bolsona-
ro disse nesta quarta (15) 
que o Brasil está bastante 
adiantado para cumprir os 
requisitos de entrada na 
Organização para a Coo-
peração e Desenvolvimen-
to Econômico (OCDE). Os 
EUA disseram na terça que 
o Brasil será o próximo 
indicado ao grupo.

Combustíveis 
sem atravessador
O presidente também dis-
se que discute a possibi-
lidade de revogação de 
norma da ANP que proíbe 
a venda direta de combus-
tíveis aos postos. Atual-
mente, todo combustível 
deve passar por distribui-
dora antes de chegar às 
bombas dos postos, o que 
encarece o produto.

Human Rights divulga relatório
O Relatório Mundial 2020 da Human Rights Watch 

divulgado nesta quarta (15) analisa a situação de mais 
de 100 países na área de direitos humanos. O documento 
anual, que está na 30ª edição, mostra que, em 2018, o 
número de mortes violentas no Brasil caiu 18%. A orga-
nização não governamental (ONG)  destaca ainda que, 
também em 2018, 343 policiais foram mortos, dois terços 
deles fora de serviço. Outro dado citado, esse do Fórum 
Brasileiro de Segurança Pública, é que que as mortes 
cometidas pela polícia aumentaram 20% em 2018.

Aplicativo contra a violência
Professores e alunos do Centro de Estudos e Sistemas 
Avançados do Recife (Cesar) e da Universidade Federal 
Rural de Pernambuco (UFRPE) preparam para fevereiro 
o lançamento de um aplicativo de celular para combater 
a violência contra mulher. O aparelho passará a captar 
sons do ambiente em que a vítima está presente, para 
identificar palavras ou ruídos que possam ter sido pro-
duzidos em um contexto de violência. As notificações 
serão emitidas por WhatsApp a pessoas também cadas-
tradas, que estiverem nas redondezas.

Petrobras está 
fora da África
A Pet robra s conclu iu 
nesta quarta (14) a ven-
da de sua participação 
societária na Petrobras 
Oil & Gas B.V. (PO&GBV) 
da Nigéria, na costa oeste 
africana, para a cana-
dense Africa Oil Corp. 
Com a negociação, a Pe-
trobras encerra suas ati-
vidades na África.

Panfletos são 
banidos das ruas
O prefeito de São Paulo, 
Bruno Covas, publicou de-
creto proibindo a distri-
buição de panfletos publi-
citários na cidade, seja ma-
nual, lançada de veículos 
ou aeronaves e até mesmo 
oferecidas em mostruário. A 
multa para quem descum-
prir é de R$ 5 mil e pode 
dobrar para reincidente.

Transparência 
nas compras

O Ministério da Econo-
mia lançou nesta quarta 
(15) uma nova versão do 
Painel de Compras, pla-
taforma que divulga in-
formações e dados sobre 
as contratações públicas 
do governo federal. A nova 
ferramenta, simples e in-
tuitiva, já está disponível 
para o cidadão acom-
panhar os processos de 
compras. O objetivo é ofe-
recer mais transparência 
e controle das compras 
públicas.

Droga não é 
tratamento
O uso recreativo de ma-
conha como estratégia de 
redução de danos para de-
pendentes de crack e cocaí-
na em reabilitação pode não 
ser eficaz, mostra pesquisa 
brasileira publicada na re-
vista Drug and Alcohol De-
pendence. Dados do artigo 
indicam que o consumo da 
erva piorou o quadro clínico 
dos pacientes, em vez de 
amenizar, como esperado, 
a ansiedade e a fissura pela 
droga aspirada ou fumada 
em pedra (crack).

Mauricio de Almeida/ TV Brasil

Estação Comandante Ferraz, base de pesquisa do Brasil na Antártica

Dias Toffoli adia por seis meses a 
implementação do juiz de garantias
O presidente do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), 
ministro Dias Toffoli, con-
cedeu nesta quarta (15) 
liminar (decisão provisória) 
para adiar, por seis meses, a 
implementação pelo Poder 
Judiciário da figura do juiz 
de garantias. A adoção da 
nova função estava pre-
vista para o dia 23 deste 
mês, conforme o pacote 
anticrime aprovado pelo 
Congresso Nacional e san-
cionado em dezembro pelo 
presidente Jair Bolsonaro.

Toffoli também suspen-
deu, desta vez sem prazo 
definido e ao menos até que 
o plenário do Supremo ana-
lise a questão, a aplicação 
do juiz de garantias para os 
casos de violência domésti-
ca e para os crimes julgados 
pelo tribunal do júri, como 
os dolosos contra a vida.

A justificativa é que, nes-
ses casos, os procedimentos 

são bastante peculiares, 
envolvendo, por exemplo, a 
oitiva de crianças ou sendo 
disciplinados por leis es-
pecíficas. Sob argumentos 
similares, Toffoli suspendeu 
também a aplicação do 
juízo de garantias para os 
casos criminais de compe-
tência da Justiça Eleitoral.

A liminar prevê ainda 
regras de transição, segundo 
as quais a atuação do juiz de 
garantias se daria somente 
nos casos julgados na pri-
meira instância. A lógica é 
que, nas demais instâncias, 
os processos já são julgados 
de modo colegiado, por 
mais de um juiz, o que dis-
pensaria a necessidade de 
atuação de ainda mais um 
magistrado, argumentou 
Toffoli.

O presidente do Supre-
mo também determinou 
que o juiz de garantias só 
passe  a atuar em novos 

casos. Nas ações penais já 
em curso, não há nenhuma 
alteração, e o magistrado 
permanece o mesmo até a 
sentença. Nas investigações 
ainda em fase prévia, o juiz 
que já atua no caso perma-
nece inalterado, e somente 
haverá distribuição para um 
novo juiz caso uma eventual 
denúncia seja aceita. Toffoli 
alegou princípios de previ-
sibilidade e de segurança 
jurídica nesse ponto.

Mais tarde Moro tuitou 
dizendo ser positiva a deci-
são de Toffoli de suspender 
a implementação do juiz 
de garantia, dizendo que, 
na prática, é de aplicação 
inviável. “Não tem como 
afastar do julgamento o juiz 
que fez toda a instrução, que 
conhece o caso, só porque 
teve contato com alguma 
prova ilícita e que excluiu 
do feito”, escreveu na rede 
social.

Ações de inconstitucionali-
dade – A criação do juiz de 
garantias, nos moldes pre-
vistos na nova lei anticrime, 
é questionada em três ações 
diretas de inconstituciona-
lidade abertas no Supre-
mo: uma pela Associação 
dos Magistrados Brasileiros 
(AMB) e pela Associação 
dos Juízes Federais do Brasil 
(Ajufe); outra pelos partidos 
Podemos e Cidadania; e 
uma protocolada pelo PSL.

Em suma, as três ações 
argumentam, entre outros 
pontos, que o Poder Judi-
ciário não possui estrutura 
e recursos suficientes para 
a implementação do juiz de 
garantias. De acordo com as 
associações de magistrados, 
a norma seria inconstitu-
cional também por dispor 
sobre a organização dos 
tribunais, algo que seria 
de iniciativa exclusiva do 
Judiciário.

 Adoção da nova função estava prevista para acontecer no dia 23 deste mês

Estação na Antártica 
é reinaugurada

O vice-presidente Hamilton Mourão participou nes-
ta quarta (15) da cerimônia de reinauguração da Estação 
Comandante Ferraz na Antártica. A base brasileira foi 
criada em 1984, mas em 2012 foi atingida por um incên-
dio de grandes proporções. Na ocasião, dois militares 
morreram e 70% das suas instalações foram destruídas. 
A reinauguração começou com um clima tipicamente 
antártico, com neve fraca e sensação térmica abaixo de 
10 graus negativos. O lançamento de um balão meteoro-
lógico por um pesquisador da Universidade Federal de 
Minas Gerais marcou o início simbólico das atividades 
científicas na nova Estação Brasileira.
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Yoga na praia
Neste sábado, dia 18, na Praia de Icaraí, das 
8h às 10h, o Central Prime e a Bodytech reali-
zam uma aula de yoga, para quem quer estar 
com energias em dia para 2020. O evento é 
gratuito e os interessados devem levar canga 
ou toalha para a prática na areia.

No show do cantor Donavon Frankheiter, quando o artista recebeu em seu camarim o promoter Gilberto Pereira

e o ator Dudu Azevedo

Fotos: Divulgação

Recorde de público

3 anos de sucesso 

Jazz em Ipanema

Comemorando um novo recorde, a exposi-
ção sobre o Egito Antigo no CCBB RJ foi pror-
rogada até 2 de fevereiro. A exposição gra-
tuita recebeu maior público já registrado na 
história do centro cultural: um milhão de 
visitantes. Ainda neste ano, exposição será 
apresentada também pelo CCBB São Pau-
lo, em fevereiro; CCBB Brasília, em junho; e 
CCBB Belo Horizonte, em setembro.

Botecagem
Nos dias 31 de janeiro e 1º e 2 de fevereiro, sex-
ta a domingo, acontecerá, no Reserva Cultu-
ral, o Festival de Boteco, das 12h às 22h. Com 
diversos expositores de comida de botequim 
e cervejas artesanais, o evento terá ainda DJ, 
shows musicais e bailinho de carnaval para a 
criançada nos dias do evento, às 16 horas. 

Pizza e vinho

Oscar 2020

Brasil na disputa

Novidade na cozinha
Tem novidade na gastronomia de Niterói. 
Acabou de inaugurar, no Jardim Icaraí, o 
Casa Di Lucy, dos empresários Patrícia e 
Paulo Sauerbronn, com uma proposta para 
você se sentir em casa. O restaurante tem 
aquele jeitinho de casa de vó, muitos deta-
lhes, com direito até a varal de roupas pen-
duradas no quintal.

A casa vai ser servir pizza, vinho e comida 
caseira. O cardápio traz receitas da família e 
homenagens, mas quem dá nome à casa é a 
mãe de Alberto. O novo restaurante fica no 
Jardim Icaraí, na Rua Nóbrega.

No clima do Oscar, quem quiser assistir a 
alguns dos filmes indicados, vale lembrar 
que oito deles estão no Netflix, e dá para 
curtir em casa. São eles O Irlandês, com 
10 indicações; História de Um Casamento, 
com 6 indicações; Dois Papas, com 3 indi-
cações, e com 1 indicação cada estão Klaus, 
Perdi Meu Corpo, Indústria Americana e A 
Vida em Mim.

A produção brasileira Democracia em Ver-
tigem, da diretora mineira Petra Costa, 
concorre na categoria de melhor documen-
tário de longa-metragem, em que ela conta 
de forma clara e direta com seu olhar pes-
soal a história dos escândalos políticos re-
centes até a eleição de Jair Bolsonaro.

Esse domingo, tem edição especial para come-
morar os três anos do projeto do Resenha do 
Mumu, a edição especial acontece no Jockey, a 
partir das 15 horas, onde o músico Mumu re-
ceberá diversos convidados no palco. A festa, 
além das várias edições no Rio, já passou por 
Brasília, Recife, Fortaleza, entre outros. 

Na série Jazz+ do Hotel Fasano em Ipanema, 
nesta quinta (16), o ator e cantor Aloisio de 
Abreu apresenta seu tributo a Frank Sinatra, 
acompanhado por Itamar Assière no piano.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A A banda niteroiense Melim faz show, nesse domingo, 
às 17 horas, dentro do projeto Verão Tim, na Praia de 
Ipanema. 

 A Aniversariou ontem Gabriel Lobo, comemorando 
onde gosta, no ensaio da Portela rodeado de amigos.

Folia dos 
‘Imortais’
Acontece neste sábado (18), 
a primeira apresentação do 
bloco “Os Imortais”, que reú-
ne os melhores covers de 
grandes artistas que se foram 
e deixaram saudades, no Pré-
Carnaval do Praia Clube São 
Francisco, a partir das 20h.

Com animação, decoração 
temática e “Chacrinha” no 
comando e na interação com 
os foliões, “Os Imortais” pro-
metem emocionar. Dentre os 
covers da noite estão Cazuza, 
Cássia Eller, Raul Seixas, Re-
nato Russo e Tim Maia.

A ideia nasceu de uma 
brincadeira dos amigos mú-
sicos, no carnaval do ano pas-
sado, misturando percussão e 
ritmistas ao show. 

O Praia Clube São Francisco fica na Es-

trada Leopoldo Fróes, 700 - São Francisco. 

Sábado (18), às 20h. Preço: R$ 40 (inteira). 

Telefone: 2711-6295.

Blues, samba 
e baião juntos
Nesta quinta-feira (16), o pro-
jeto “Festival de Verão - Arte 
na Rua Jazz & Blues”, que 
acontece no Bar da Máfia, em 
Itaipu, recebe o ContinenTrio, 
grupo formado pelos irmãos 
Kiko (piano e teclados), Jorge 
(saxofones e flautas) e Alberto 
(baixo e guitarra), às 20h. 

No repertório da noite, 
jazz, rock, soul, samba, baião 
e blues. 

Os irmão são compositores 
e arranjadores, o material auto-
ral é característica do repertório 
da banda, que abre espaço para 
a ousadia e o experimentalismo 
na sonoridade, no timbre dos 
instrumentos, nos arranjos, 
grooves e harmonias. 

O Bar da Máfia fica na Estrada Francisco 

da Cruz Nunes, 9.777 - Itaipu, Niterói. 

Quinta-feira (16), às 20h. Entrada gratuita. 

Telefone: 2609-6524.

Museu do Ingá oferece oficinas para pessoas de todas as idades

Atividades lúdicas gratuitas

Nesta quinta-feira (16), a 
partir das 13h30, o Museu 
do Ingá - em parceria com o 
Sesc - realiza a oficina “Brin-
quedos Criativos”, ministra-
da por Solange Pedreira. A 
oficina faz parte do projeto 
“Férias no Museu”, e ambos 
são desdobramentos da ex-
posição “Brincar é voar fora 
da asa”, que fica em cartaz até 
31 de maio deste ano.

A proposta é fazer brin-
quedos com materiais do 
dia a dia que surgem pela 
casa, como rolinhos de papel 
higiênico, palitos de pico-
lé, tampinhas de garrafa e 
outras coisas que acabam 
sendo descartadas.

A oficina é gratuita e para 
todas as idades. As inscrições 
para participar da oficina 
deverão ser feitas no dia da 

atividade, a partir de 12h, 
na recepção do museu. As 
vagas são limitadas e serão 
preenchidas por ordem de 
chegada. Os participantes 
serão divididos em grupos, 
e a atividade acontecerá 
em quatro horários: 13h30, 
14h10, 14h50 e 15h30. As 

oficinas do “Férias no Mu-
seu” também acontecerão 
nos dias 23 e 30 de janeiro, 
sempre às quintas-feiras.

O Museu do Ingá fica na Rua Presidente 

Pedreira, 78 - Ingá, Niterói. De 9 a 31 de 

agosto. Entrada franca. Classificação: livre. 

Telefone: 2717-2919.

Reprodução

Inscrições para 

participar da 

oficina devem 
ser feitas no dia 

da atividade, a 
partir de 12h, 
na recepção do 

Museu do Ingá

Pietá e Ava Rocha 
dividem palco na Lapa
Nesta sexta-feira (17), às 
22h, a banda Pietá se apre-
senta na Fundição Progres-
so, trazendo ao Rio a turnê 
do seu segundo álbum, 
“Santosossego”.

Formada por Juliana Li-
nhares (voz), Frederico De-
marca (violão e guitarra) e 
Rafael Lorga (violão e per-
cussões), a Pietá apresen-
tará as dez faixas do novo 
projeto, que traz guitarras 
e sintetizadores na sonori-
dade, diferente do primeiro 
álbum. Inclusive, sucessos do 
primeiro projeto “Leve o que 
quiser” (2015), também estão 
previstos para o show, entre 
eles “A vingança de cunhã” 
(Frederico Demarca e Thia-
go Thiago de Mello), “Teu” 
(Demarca) e a faixa-título, de 
Rafael Lorga e Elvis Marlon.

A cantora Ava Rocha será 
a outra atração da noite.

A Fundição Progresso fica na Rua dos Ar-

cos, 24, Centro, Rio de Janeiro. Sexta-feira 

(17), às 22h. Preço: R$ 80 (inteira). Clas-

sificação: 18 anos. Telefone: 3212-0800.

Elisa Mendes / Divulgação

Banda Pietá vai apresentar as 
canções de seu primeiro álbum

Sucesso de público e crítica, espetáculo ‘Benedita’ chega ao Teatro Popular Oscar Niemeyer

Histórias de uma centenária

O espetáculo “Benedita”, que 
o Teatro Popular Oscar Nie-
meyer apresenta nesta sexta 
(17), às 20h, traz o ator Bruno 
de Sousa interpretando uma 
misteriosa contadora de his-
tórias. O monólogo, que já 
circulou por 16 estados e mais 
de 40 cidades do Brasil, conta, 
com humor e densidade, a 
vida dessa mulher por meio de 
peças de roupas que ela carre-
ga em uma trouxa na cabeça.

No espetáculo, Benedita 
conta a história dessas rou-
pas sujas e de cores vivas 
- peças que marcaram sua 
vida centenária. 

Sua apresentação é um ri-
tual de passagem que passeia 

entre o trágico e o cômico.
“É uma personagem an-

cestral e de muita força. 
Na minha criação, reuni 
diversos arquétipos da nossa 
cultura popular nessa figura 
mítica, mas também real. 
Existem muitas Beneditas 
espalhadas por aí... Nesses 
8 anos de espetáculo em 
cartaz, o público sempre se 
identifica com algum traço 
da personagem, reconhece 
nela características familia-
res”, destaca Bruno. 

Por meio de técnicas de 
teatro físico e contação de 
histórias, o artista revela 
em cena uma personagem 
tipicamente brasileira, uma 
mulher amarga que carrega 
causos, tramas e pessoas 
da sua vida calejada, e que 

revela no palco suas dores, 
preconceitos e sabedorias.

Uma grande homenagem 
à nossa cultura popular, “Be-
nedita” reúne cerca de 18 prê-
mios em festivais nacionais.

“O público poderá refletir 
e resgatar memórias do nosso 
país através desse espetácu-
lo genuinamente brasileiro. 
Convido a todos para essa 
experiência e esse encontro 
com a Benedita - através de 
suas histórias mergulharemos 
nas nossas próprias raízes e 
mazelas com muita diversão e 
arte”, conclui o ator.

O Teatro Popular Oscar Niemeyer fica na 

R. Jorn. Rogério Coelho Neto, s/n, Centro, 

Niterói. Sexta (17), às 20h. Classificação in-

dicativa: 12 anos. Entrada: 1kg de alimento 

não perecível. Telefone: (21) 2620-6101.

Ulisses Dávila
ulisses.davila@ofluminense.com.br

Diney Araújo / Divulgação

Montado desde 2011, espetáculo com Bruno Souza traz humor e densidade

Helen Couto, Thais Garcia, Vivi Fróes, Verônica Oliveira, autora do livro sobre os 100 anos da Associação Médica Fluminense, e 

Graciele Davince durante o evento de lançamento do impresso, na sede da instituição, em Icaraí
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PRÓXIMOS JOGOS
Volta Redonda
Sáb 18/01 - 18h - Raulino de Oliveira

Madureira
Ter 21/01 - 16h - Conselheiro Galvão

Macaé
Dom 26/01 - 19h - Engenhão

Macaé
Sab 18/01 - 16h - Maracanã

Vasco da Gama
Qua 22/01 - 21h - Maracanã

Volta Redonda
Sáb 25/01 - 18h - Maracanã

Cabofriense
Dom 19/01 - 19h - Bacaxá

Portuguesa
Qui 23/01 - 20h - Maracanã

Bangu
Dom 26/01 - 16h - Moça Bonita

Bangu
Dom 19/01 - 16h - São januário

Madureira
Ter 21/01 - 16h - Conselheiro Galvão

Boavista 
Sáb 25/01 - 19h - Bacaxá

O atacante Pe-
dro está pró-
ximo de ser o 
novo reforço do 
Flamengo para 
a temporada. 
A diretoria do 

Rubro-Negro e da Fiorentina 
estão por detalhes de acertar 
um empréstimo e viabilizar 
o retorno do atacante ao Rio 
de Janeiro. Em reunião nesta 
quarta-feira, em Florença, o 
clube italiano aceitou em-

prestar o atacante ao time da 
Gávea até o fim do ano, com 
opção de compra. Faltam 
detalhes burocráticos para a 
operação ser concluída.

Revelado pelo Fluminen-
se, o atleta de 22 anos foi ven-
dido ao futebol italiano em 
setembro, mas não conseguiu 
se firmar. 

Após surgir muito bem no 
Fluminense, com 31 gols em 
93 jogos, o atacante foi ven-
dido para a Fiorentina por R$ 

Liberado pela Fiorentina, atleta está por 
detalhes de acertar seu empréstimo

Pedro mais 
perto de 
reforçar o 
Flamengo

Divulgação/Fiorentina

Atacante chegou ao futebol italiano em setembro, mas não conseguiu se firmar

36,5 milhões. O Fluminense 
ainda manteve 20% dos direi-
tos do jogador na negociação.

No futebol italiano, o bra-
sileiro não conseguiu arrumar 
seu espaço. Foram apenas 
quatro jogos disputados em 
um semestre, nenhum como 
titular e com nenhum gol 
marcado.

Pedro chegou a ser um dos 
jogadores mais promissores 
do Brasil enquanto atuava 
com a camisa tricolor. Esse 
status o levou à Seleção Bra-
sileira comandada por Tite. 
Mas uma lesão no joelho atra-
palhou a sequência do atleta 
com a camisa da amarelinha.

Campeão Carioca, Bra-
sileiro e da Libertadores em 
2019, o Flamengo já anunciou 
as chegadas dos zagueiro 
Gustavo Henrique e Thiago 
e dos atacante Pedro Rocha 
e Michael.

Gustavo Henrique é apresen-
tado – O Flamengo apresen-
tou nesta quarta-feira(15) o 
zagueiro Gustavo Henrique 
como novo reforço. O jogador, 
que estava no Santos, assinou 
contrato por quatro tempora-
das e exaltou sua chegada ao 
clube carioca.

“Estou muito feliz. É um 
sonho realizado. Estou en-
cantado com a estrutura, tudo 
muito bonito e organizado. 
Agora vou tentar fazer meu 
trabalho. Vou buscar títulos, 

Com apenas um dos reforços na relação, Botafogo estreia no Carioca no sábado, às 18h, em Volta Redonda

Glorioso divulga lista que inicia Estadual
O elenco do Bo-
tafogo realiza 
sua pré-tem-
porada em Do-
mingos Venân-
cio, no Espírito 

Santo, e tem retorno previsto 
somente para o dia 24. Por 
isso, os alvinegros vão utilizar 
uma formação alternativa nas 
primeiras rodadas do Cam-
peonato Carioca.

Ao todo, 14 jogadores que 
estão na pré-temporada re-
tornam nesta quinta-feira ao 
Rio, onde vão seguir com a 
preparação visando a estreia 
no Estadual, neste sábado, 
contra o Volta Redonda, no 
Raulino de Oliveira.

O jovem Caio Alexandre, 
oriundo das categorias de 
base do clube, está no grupo 

que vai iniciar a Taça Gua-
nabara. O jogador exaltou a 
oportunidade de poder atuar 
entre os profissionais.

“Desde menino a gente so-
nha com uma oportunidade 
no profissional. Espero que 
dê tudo certo nessa estreia. 
Vou dar a vida para ir bem e 
dar sequência ao ano” disse.

Caio Alexandre exaltou o 
trabalho junto ao elenco prin-
cipal em Domingos Venâncio.

“Está sendo muito bom 
para mim. Aprendizado enor-
me por trabalhar com grandes 
jogadores. Vestir a camisa do 
Botafogo é uma responsabi-
lidade enorme. O trabalho 
está sendo muito forte, muito 
bom, com descanso, alimen-
tação, suplementação. O tra-
balho está sendo forte para 

buscar grandes coisas no ano” 
declarou.

Apenas um dos reforços 
anunciados para esta tempo-
rada está no grupo: o volante 
Luiz Otávio. De resto, além 
do goleiro Cavalieri, a lista é 
formada principalmente por 
pratas da casa. Alguns conhe-
cidos da torcida, como o vo-
lante Bochecha e os atacantes 
Lucas Campos, Igor Cássio e 
Vinicius Tanque. Outra novi-
dade é Navarro, que foi con-
tratado do Atlético-GO para 
reforçar o sub-20 alvinegro.

Enquanto isso, os princi-
pais atletas do elenco seguem 
no Espírito Santo para a pré-
temporada. O Botafogo está 
no China Park desde o último 
domingo e só viaja de volta ao 
Rio no dia 24.

Lista que inicia o Cariocão 
2019: Goleiro: Diego Cavalieri; 
Zagueiros: Kanu, Wesley, Sou-
sa; Laterais: Fernandes, Lucas 
Barros; Meio-campistas: Luiz 
Otávio, Caio Alexandre, Gus-
tavo Bochecha, Wenderson;

Atacantes: Lucas Campos, 
Navarro, Igor Cássio e Vini-
cius Tanque.

Reforço – Na terça-feira, 
Thiaguinho, volante de 22 
anos, foi apresentado em 
Domingos Martins-ES. O 
jogador está treinando com 
o elenco desde a reapresen-
tação, no dia 8 de janeiro, e 
se apresentou aos jornalistas 
como um atleta que pode 
fazer funções diferentes no 
meio. Ele chega por emprés-
timo até o fim do ano.

Vitor Silva/Botafogo

Bruno Lazaroni vai comandar o Alvinegro nos primeiros confrontos de 2020

Vasco tenta acordo 
para regularizar atletas

O Vasco con-
tratou apenas 
o atacante Ger-
man Cano para a 
temporada, mas 
não conseguiu 
inscrevê-lo no 

Campeonato Carioca por 
conta de uma punição sofri-
da. A CBF impediu o clube de 
regularizar qualquer atleta 
enquanto não quitar uma dí-
vida com o ex-atacante Jorge 
Henrique.

A dívida de Jorge Henrique 
com o Vasco é de cerca de R$ 
1 milhão. Porém, a diretoria 
cruzmaltina tem encontrado 
dificuldade para quitar o dé-
bito. Por isso, German Cano já 
está fora da primeira rodada 
do Carioca, neste domingo, 
contra o Bangu, em São Ja-
nuário.

Nesta quarta-feira, os diri-
gentes do Vasco procuraram 
os representantes de Jorge 
Henrique para encontrar uma 
solução. O próprio jogador 
revelou que já orientou seu 
advogado a buscar um par-
celamento para acabar com 
a punição ao clube.

“Eu pedi para o meu advo-
gado para a gente entrar em 
acordo com o Vasco. Eu não 
quero prejudicar o clube, que-

ro que eles possam inscrever 
atletas.” disse o ex-vascaíno.

Somente após a confir-
mação de um novo acordo, 
o Vasco pode pleitear o fim 
da punição na CBF. Os cruz-
maltinos correm para poder 
regularizar Cano para a se-
gunda rodada da Taça Gua-
nabara, no meio da próxima 
semana, no clássico contra o 
Flamengo.

Copa SP – A Copa São Paulo 
de Futebol Júnior vai entran-
do em sua reta final e nesta 
quinta, Vasco e Goiás se en-
frentam pelas oitavas de final, 
em Itapira. Os cruzmaltinos 
vêm de sequência de jogos 
enquanto que os goianos 
estão embalados após elimi-
narem o Palmeiras.

No Vasco, o desgaste dos 
jogadores é a principal preo-
cupação para a partida. Os 
cruzmaltinos estiveram em 
campo por três dias seguidos, 
mas conseguiram as vitórias. 
Contra o Itapirense, jogou 
com um a menos grande par-
te dos 90 minutos.

O técnico Alexandre Gras-
seli afirmou que a comissão 
técnica focou na recuperação 
dos atletas para a partida des-
ta quinta.

Macaé realiza 
atividades 
na Arena do 
Sesc Verão
Começou na quarta-feira 
(15), o aulão de ginástica na 
arena do Sesc Verão 2020, 
montado na Praia Campista. 
A ação realizada pela Secre-
taria de Esporte faz parte das 
diversas atividades do projeto 
Movimente-se, oferecidas 
gratuitamente pela Prefeitura 
de Macaé, em vários bairros e 
distritos ao longo do ano.

As aulas de ginástica e 
ritmos na praia acontecerão 
sempre às quartas e sextas-
feiras, a partir das 8h, até o 
dia 07 de fevereiro.

O projeto Movimente-se 
acontece nos distritos da 
região serrana como Glicé-
rio e Córrego do Ouro e nos 
bairros como Parque Aero-
porto e Barra de Macaé, além 
das praias dos Cavaleiros e 
Imbetiba.

Os profissionais de Edu-
cação Física, responsáveis 
pelas aulas, orientam que os 
participantes usem roupas 
leves, levem água e passem 
protetor solar, já que o aulão 
acontece ao ar livre.

O evento é gratuito e aber-
to ao público de qualquer 
idade.

O defensor de 22 anos fez dupla titular de zaga com Digão em 2019

Fluminense acerta com 
zagueiro Nino por três anos

Um dos des-
t a q u e s  d o 
Fl u m i n e n s e 
na tempora-
da passada, o 
zagueiro Nino 

teve sua permanência con-
firmada. O defensor, que 
está com a Seleção Bra-
sileira para a disputa do 
Pré-Olímpico, assinou vín-
culo com o tricolor por três 
temporadas.

Nino pertencia ao Cri-
ciúma, que ainda ficou com 
parte dos direitos econô-
micos do zagueiro na ne-
gociação. O Fluminense 
pagou R$ 5 milhões ao clube 
catarinense.

O defensor de 22 anos 
começou a temporada pas-
sada na reserva, mas ga-
nhou espaço após a lesão de 
Matheus Ferraz. As atuações 
de Nino impressionaram 
o técnico André jardine, 
que tem escalado o jogador 
como titular da Seleção 
olímpica.

Na temporada passa-
da, Nino fez 55 jogos pelo 
tricolor e marcou um gol. 

Neste ano, o zagueiro deve 
ser titular absoluto sob o co-
mando de Odair Hellmann.

Desfalque – O site oficial 
do Fluminense anunciou 
uma baixa na equipe na 
tarde de quarta-feira. De 
acordo com o clube , o za-
gueiro Frazan rompeu o 

ligamento cruzado ante-
rior do joelho direito na 
atividade da última segun-
da-feira (13/01). A lesão foi 
constatada pelo Departa-
mento Médico e o atleta 
já está sob cuidados. Cria 
de Xerém, Frazan tem 23 
anos, 35 jogos pelo Profis-
sional e um gol marcado.

Lucas Merçon/FFC

O atleta se tornou um dos destaques do Tricolor na temporada passada

fazer história. Escolhi o Fla-
mengo pelo projeto também. 
Temos muitas chances. Isso 
me motiva” disse.

Gustavo Henrique admi-
tiu que vai precisar trabalhar 
bastante para ter uma chance. 
O defensor sabe que Rodrigo 
Caio e Pablo Marí começam 
o ano como titulares da zaga 
rubro-negra.

“Respeito a história deles. 
No dia a dia, vou tentar fazer 
o meu melhor para ganhar a 
confiança do Mister também. 
Acompanhei muito os jogos. A 
zaga é reforçada. Vai ser uma 
disputa muito boa. Me dou 
bem com todo mundo. Venho 
para ajudar” declarou.

Por fim, o zagueiro compa-
rou o trabalho de Jorge Jesus 
com o de Jorge Sampaoli, 
que comandou o Santos na 
temporada passada.

“Acho que é um estilo de 
jogo parecido. Não à toa os 
times ficaram nas primeiras 
posições do Brasileiro. Os dois 
treinadores gostam de um 
futebol moderno, com linha 
alta. Sampaoli sempre cobrou 
isso. Vou tentar absorver tudo 
do Mister” comentou.

Gustavo Henrique tinha 
contrato com o Santos até o 
fim de janeiro, mas foi libe-
rado para iniciar os trabalhos 
no Flamengo. O zagueiro não 
deve fazer parte da equipe 
que vai iniciar o Campeonato 
Carioca.


